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Stadt Sternberg  
 

Niederschrift 

ord. Sitzung des Ausschusses für Tourismus, Kultur, Umwelt und 
Ordnung Sternberg 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 09.11.2023 

Sitzungsbeginn: 19:20 Uhr 

Sitzungsende: 20:10 Uhr 

Ort, Raum: Rathaussaal Sternberg, Am Markt 1, 19406 Sternberg 

 
Anwesend 

 
Vorsitz 

Andrea Thiele  
  
 

Mitglieder 

Matthias Ratke  
Thomas Dolejs  
  
 

Sachkundige Einwohner 

Jan Markowski  
Andreas Frischke  
  
 

Gäste 

Kathrin Haese  
  
 

Verwaltung 

Jana Bohne  
Katja Fregien-Blank  
  
 
 

Abwesend 

 
Mitglieder 

Mathias Schwarz entschuldigt 
Irene Werner entschuldigt 
  
 
 

 
Gäste: 

Herr Eckhardt Fichelmann   Bürgervorsteher 
Frau Brückner     SVZ   
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung und Begrüßung  

 

 

 

2 Bestätigung der Tagesordnung  
 

 

 

3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 13.07.2023  
 

 

 

4 Einwohnerfragestunde  
 

 

 

5 Beratung zur Erweiterung des Ortsnamen auf den Ortseingangschildern  
Anlage 

 

 

6 Präsentation zur Errichtung eines Discgolfparks  
Anlage 

 

 

7 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 

 

7.1 Grundsatzbeschluss: beleuchteter Radweg Sternberg - Groß Raden BV-302-
2023 
 

 

 

8 Sonstiges  
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Protokoll 
 
 
Öffentlicher Teil 

 

1 Eröffnung und Begrüßung  
 

Frau Thiele eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste. 
 
 
 
 

 
 

2 Bestätigung der Tagesordnung  
 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 
 
 

 
 

3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 13.07.2023  
 

Anmerkungen zur Sitzungsniederschrift durch die Ausschussvorsitzende: 
- Die Schützengilde, Herr Nahruhn, sollte eigentlich zu der heutigen Sitzung eingeladen wer-
den. Dies wurde versäumt und wird zur nächsten Sitzung nachgeholt. 
Die Kontrolle über die Einhaltung der Schießzeiten hat das Ordnungsamt.  
 
- LEADER-Anträge 
Laut Frau Haese hat es nur der Pumptrack geschafft; Touristinfo und Café nicht. 
Zur Info: Das Eckhaus Luckower Straße (privater Eigentümer) hat es auf die Liste der Förde-
rungen für ein Café geschafft. 
 
Frau Thiele fragt, ob es zu dem Konzept zur Umgestaltung des Marktes (TOP 6) schon ein 
Ergebnis gibt. Laut Frau Bohne wurde das Konzept abgelehnt. 
 
Die Niederschrift wird einstimmig gebilligt. 

 
 
 
 

 
 

4 Einwohnerfragestunde  
 

Keine Anfragen. 
 
 
 
 

 
 

5 Beratung zur Erweiterung des Ortsnamen auf den Ortseingangschildern  
 

Diskussion zum Antrag des Heimatvereins zur Erweiterung des Ortsnamens mit dem nieder-
deutschen Namen „Stiernbarg“ und der bereits in der letzten Sitzung angeregten Erweiterung 
mit dem Namen „Reformationsstadt“. 
Frau Haese erklärt, dass nur eine Eweiterung auf dem Ortseingangsschild möglich ist. Da 
bereits „anerkannter Erholungsort“ auf dem Schild steht, ist kein weiterer Zusatz möglich. Es 
ist unklar, ob dieser Zusatz tatsächlich auf dem Schild steht oder darunter angebracht ist. Bis 
zur nächsten Sitzung soll dies geprüft werden. Eine Entscheidung wird dann in der nächsten 
Sitzung getroffen. Laut Frau Thiele können bis dahin gern auch noch weitere Zusätze zur 
Abstimmung gebracht werden. 

 
 
 
 

 
 

6 Präsentation zur Errichtung eines Discgolfparks  
 

Die Präsentation des Discgolfplatzes haben sich die Mitglieder des Ausschusses angesehen. 
Was hierfür notwendig ist (Flächen, Tore, ect.) ist nicht eindeutig. Hierzu sollte Herr Döscher 
tatsächlich nochmal eingeladen werden. Passend wäre hier ggf. das Familienfest im nächs-
ten Jahr oder vorab ein Online-Meeting. 
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Festlegung: Zunächst Vorstellung des Projektes, dann Entscheidung. 
 
Frau Haese ergänzt, dass sich die Stadt für eins entscheiden sollte. Pumptrack oder Disc-
golf. 
Frau Thiele greift das Thema Pumptrack auf und bittet darum, nochmal über den Standort 
nachzudenken. Den Sportplatz hinter der Sporthalle am Finkenkamp hält sie aufgrund der 
sich dort befindlichen Vereinsräume des SCC, mit teurer Technik, für unangebracht. Keiner 
kann den Platz einsehen und schon jetzt ist u. a. alles mit Müll verunreinigt. 
Herr Dolejs schlägt die Wiese des ehemaligen Jugendclubs (an der Kreuzung) vor. 
Dieser Platz könnte laut Frau Haese zu klein werden, da ggf. noch ein Basketballplatz und 
neue Tore hinzukommen sollen. Der Platz an der Sporthalle könnte dann auch noch für den 
Schulsport genutzt werden. 

 
 
 
 

 
 

7 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 
 
 
 
 

 
 

7.1 Grundsatzbeschluss: beleuchteter Radweg Sternberg - Groß Raden BV-302-2023 
 

Frau Haese erläutert den Grundsatzbeschluss.  
Sowohl Frau Thiele, Herr Ratke und auch Herr Dolejs sehen keinen Sinn in der Errichtung. 
Der Kosten-Nutzen Faktor ist nicht zu erkennen. Herr Markowski schlägt vor, zunächst erst-
mal den Radweg zu sanieren. 
Laut Frau Haese wird daran schon gearbeitet. 
 
Beschluss: 

Die Stadtvertretung beschließt, an dem Radweg zwischen Sternberg und Groß 
Raden autarke Solar-LED-Laternen zu installieren. 

Sachverhalt: 

Es ist geplant, den Radweg zwischen Sternberg und den Ortsteilen Sternberger Burg sowie 
Groß Raden zu beleuchten. Hierbei sollen autarke Solar-LED-Laternen zum Einsatz 
kommen. Die Gesamtkosten werden auf 305.055,83 € geschätzt. Die Finanzierung soll mit 
Förder- und Eigenmitteln erfolgen.  

Die Umsetzung soll nach Zusage von Fördermitteln erfolgen. Die Einigungen mit den 
jeweiligen Eigentümern der betreffenden Grundstücke sollen vorab herbeigeführt werden. 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

0 4 1 
 
Der Ausschuss empfiehlt der Stadtvertretung den Beschluss abzulehnen. 
 
 

8 Sonstiges  
 

Herr Dolejs fragt, wie es mit dem Sportlerheim in Görnow weitergeht. 
Frau Haese erklärt, dass zunächst der Pachtvertrag ruhend gestellt wurde. Sofern die Versi-
cherung die Kostenübernahme bestätigt, wird saniert. 
 
Herr Markowski fragt, warum die Stadtmauer abends nicht mehr beleuchtet wird. Laut Frau 
Haese wurde das aus energetischer Sicht im letzten Jahr beschlossen. Sie kann sich gern 
darum kümmern, dass sie von 17.00 bis 21.00 Uhr wieder beleuchtet wird. 
Herr Ratke bittet vorab um Mitteilung der Kosten. 
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Frau Haese informiert sich und teilt das Ergebnis mit. Danach wird eine Entscheidung getrof-
fen. 
 
Frau Haese informiert zur Veranstaltungsplanung im nächsten Jahr: 
- 18.01.2024  Neujahrsempfang 
- Rathauskonzerte Frühjahr/Sommer 
- Open Air  evtl. ABBA-Musical (wird angefragt) 
- 28.03.2024  Ostermarkt 
- 03. – 05.05.24 Rapsblütenfest 
- 04.05.2024  evtl. Drachenboot 
- 01.06.2024  Familienfest/Kinderfest zusammen 
- 30.06.2024  Triathlon 
- 22.09.2024  Flohmarkt 
- 30.10.2024  Halloweenfest 
- Mai/August/Sept. Kino 
- Juni/August  Cocktailabende 
-    Sommer-Open-Air 
 
Ein Heimatfest wird es nicht geben. Die Planungen für das Heimatfest 2025 werden im Ja-
nuar beginnen. Hierfür soll ein Komitee zusammengestellt werden. Ein Aufruf im Amtsblatt 
erfolgt noch. 
 
Hinweis: Weitere Veranstaltungen im Amtsbereich findet man auf dem Veranstaltungskalen-
der. 
 
Frau Thiele bedankt sich, beendet die Sitzung und verabschiedet die Mitglieder und Gäste. 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Andrea Thiele  Katja Fregien-Blank 
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